
 

 令和3年第6回定例会一般質問通告一覧 

質問順位 質問者 持ち時間 

 質問事項及び質問内容 

 1 金澤 太郎 60分 

 １．GIGAスクールの運用について伺う 町長・教育長 
 （１）リモートスクールの事前実証の考えがあるか伺う 
 （２）ネットワーク負荷の実証試験についての考えを伺う 
 （３）タブレットの基本ソフト（OS）の自動更新について伺う 
 ２．保育士等の有資格職員の確保について伺う 町長・教育長 
 （１）一般職と保育士並びに幼稚園教諭の有資格者を含めて、町の一般職員として雇 
 用できない理由があるか伺う 

 （２）町の条例を改正し、一般職に有資格者を含めることに上位法令の制限があるか 
 伺う 

 ３．学校給食について伺う 町長・教育長 
 （１）メニュー考案は食育のどこに主眼を置いているか伺う 
 （２）メニュー内容による残渣の比較がされているか伺う 
 （３）保護者試食による改善提案等を受ける考えがあるか伺う 
 （４）給食提供者が児童生徒と同席して食事することがあるか伺う 
 （５）スプーンの使用について条件があるか伺う 
 （６）塙町産の食材を使用した時の児童生徒への周知について伺う 
 ４．農業政策について伺う 町長 
 （１）水田フル活用ビジョンにいう助成メニューについて伺う 
 （２）みどりの食料システム戦略に、竹パウダー農法が合致すると思う。事前に情報 
 収集するなどの準備は進んでいるか伺う 

 2 菊地 哲也 60分 

 １．八溝山周辺の整備、活用について伺う 町長 
 （１）八溝山系の豊かな水資源の活用について伺う 
 （２）八溝林道の復旧、開通について伺う 
 （３）八溝山の観光活用について伺う 
 ２．空き家バンクについて伺う 町長 
 （１）特定空き家について伺う 
 （２）問い合わせ等の現在の状況について伺う 
 （３）登録後の管理、登録の有効期限、更新について伺う 
 （４）補助金等について伺う 
 （５）価格設定について伺う 
 （６）購入者と地域のコミュニティについて伺う 
 ３．代替バスの運行経路について伺う 町長、教育長 
 （１）夏休み中の代替バスの運行経路について伺う 



質問順位 質問者 持ち時間 

 質問事項及び質問内容 

 3 下重 義人 60分 

 １．塙町都市計画の今後の方向性と都市計画マスタープランに関し 町長 
 て伺う 

 （１）塙町の中心市街地が独特の地形をしているため、水害対策も計画に盛り込めな 
 いか伺う 

 （２）都市計画とさくらタウン末広事業の関連性とさくらタウン末広の現況を伺う 
 （３）市町村自らが定める都市計画マスタープランの指針を伺う 
 （４）先日行われた塙町都市計画マスタープラン策定委員会の内容に関して伺う 
 ２．令和3年7月21日に行われた「水災害に関する地域懇談会」の内 町長 
 容を伺う 

 （１）懇談会の内容及び「東日本台風」により被害に遭われた地域の方を対象に懇談 
 会を実施する考えはないのか伺う 

 ３．子供たちが毎日通る通学路に関して伺う 町長 
 （１）通学路の危険性及び町内の歩道整備状況を伺う 
 ４．久慈川上流部に大規模養豚場が出来る計画がある、後に塙町に 町長 
 及ぼす影響はないのか伺う 

 （１）自転車を活用したイベントが久慈川沿線で行われている中で、不安材料の一つ 
 にならないか伺う 



質問順位 質問者 持ち時間 

 質問事項及び質問内容 

 4 七宮 広樹 60分 

 １．新型コロナウイルスの影響を受ける諸課題について 町長、教育長 
 （１）新型コロナウイルスワクチン接種の状況と今後の対応を伺う 
 （２）12歳以上の（小・中・高生徒）接種状況と、今後の対応を伺う 
 （３）コロナウイルス・デルタ株の猛威が続くなか、中学校の修学旅行行事の対応を 
 伺う 

 （４）コロナウイルス・デルタ株の猛威が続くが、延期した成人式の対応と取り組み 
 を伺う 

 ２．町施設の活用状況と今後の計画について 町長、教育長 
 （１）旧塙幼稚園を活用し、学童保育の場として夏休みから使われたが、利用状況を 
 伺う 

 （２）学童保育で春・夏・冬の長期休暇時だけの使用と聞くが、常時使用としない・ 
 できない理由を伺う 

 （３）福祉団体のダリア工房・ウッドピアはなわに対する、立ち退きに伴う補助金支 
 援策を伺う 

 （４）ダリア工房・ウッドピアはなわの両団体が使用していた建物の、具体的な活用 
 計画を伺う 

 （５）改修工事が予定されている向ヶ岡公園の、具体的な整備計画を伺う 
 ３．町振興に関わる現状と見通しについて 町長 
 （１）ダリアの花・メダリストの栽培と活用状況を伺う 
 （２）ダリア生産者育成と生産量確保の見通しを伺う 
 （３）旧薩摩酒造蒸留所の売却状況と見通しを伺う 
 （４）旧薩摩酒造蒸留所の売却後を見据え、遊休農地活用と麦生産の取り組みを伺う 
 （５）塙町産の米をペットボトルに入れた販売促進の取り組み状況と、自販機販売に 
 よる実績を伺う 

 （６）東京都葛飾区にある「ダリちゃんショップ」の現状と今後の見通しを伺う 
 ４．通学路・通園路の危険個所の把握と安全確保について 町長 
 （１）令和3年6月28日に起きた、千葉県八街市の児童5人死傷事故後の塙町の対応を 
 伺う 

 （２）町内の危険個所の詳細と対策計画を伺う 
 （３）塙・大津港線、上町地内の通学路の歩道幅員確保の進捗状況を伺う 
 （４）はなわこども園通園路の安全確保の為の駐車場について伺う 
 ５．役場庁舎改築工事について 町長 
 （１）町役場庁舎建設検討委員会が設置されワークショップが開催されているが詳細 
 を伺う 

 （２）10月に3回目のワークショップが予定されているが、その後の取り組みを伺う 
 （３）新たに事務机やイス・キャビネット等の備品購入も必要と思うが、備品購入の 
 考え方と予算見込み額を伺う 

 （４）工事期間の役場利用者駐車場の考えと、役場近隣に駐車場確保の見通しを伺う 
 （５）地元業者が携われるように、入札条件に加える考えを伺う 
 ６．ハナワクジラの化石について 町長、教育長 
 （１）この度、西河内地内の一千万年前の地層から「ハナワクジラ」の全身骨格化石 
 が発見されたが、町の対応と今後の取り組みを伺う 



 （２）小・中学校の授業に取り入れる考えを伺う 
 （３）発見グループを招いて、説明講演会を開催する考えを伺う 
 （４）旧常豊小学校の空き教室に展示する考えを伺う 



質問順位 質問者 持ち時間 

 質問事項及び質問内容 

 5 青砥 與藏 50分 

 １．戦後5年が過ぎた1950年に制定された生活保護法は、対象者を 町長 
 「生活に困窮する国民」に限って施行された。生活保護法が制定さ 

 れてから4年後、1954年厚生省社会局長名通達で、外国人にも支給 

 された。あくまでも、人道的観点から≪当分の間≫出された外国人 

 への時限立法的な生活保護支給が現在も続いている。そこで以下に 

 ついて問う。 

 （１）外国人へ支払う生活保護受給者が多いと言われますが、塙町の外国人支給状況 
 を伺う 

 （２）2019年1月末、164万世帯、210万人へ支払っている。その内、46,000世帯68,00 
 0人の外国人が受給している。また、このうちの7割が一部の特定の外国人へ支給されて 

いる。その数は日本人の6倍近いと聞いている。このような状態を、町長はどのように

 考えているのか伺う 

 （３）現在の生活保護法（特別永住権者に対する）は、67年前から法律上どのように 
 変化しているのか伺う 

 ２．「移動手段を持たない人々の移動手段の確保に取り組みます」 町長 
 というのが、塙町の都市計画・長期総合計画、町づくりの目標であ 

 り方針の一つである。公共交通空白地区や停留所から500メートル 

 以上離れた集落などの早期の対応を6月の一般質問で提起したが、 

 コミュニティーバス計画の進捗状況を伺う 

 （１）過疎地域の持続的発展の支援に関する特別措置法のコミュニティーバス運営事 
 業の方向性を伺う 

 （２）塙町地域公共交通活性化協議会の審議経過について伺う 
  

３．今年度も米価は、結果的に買取価格は低価格だろうと、多くの 町長 
農業関係者が考えている。町の具体的な対策を伺う 

  

 ４．商店街の活性化、農業の活性化、工業の活性化はネット社会の            町長 
 中でＩＴを最大利用することが必要だと考えられる。ＩＴ技術によ 

 る社会で成り立っている現在、情報拡散と情報収集などに対応する 

 必要がある。情報ツールの利用について伺う 

 ５．塙工業高校の存続に関する最新の情報を伺う 町長 



質問順位 質問者 持ち時間 

 質問事項及び質問内容 

 6 吉田 克則 60分 

 １．コロナショック（コロナ禍）の今後、町政をどのように進めて 町長 
 いくのか考えを町長に問う 

 （１）コロナショック（コロナ禍）をどのように捉えているのか。また、町としての 
 重点施策や活性化策等の考えを伺う 

 （２）町への町民の声を受け入れる窓口等は整備されているのか伺う 
 （３）10年を見据えた町長期総合計画がとん挫状態にある。町は何を基本に町政運営 
 を進めていく考えなのか伺う 

 ２．役場庁舎を含む町有施設の管理状況と遊休化している施設の利 町長 
 活用の方策について考えを問う 

 （１）8月27日議会全員協議会で役場庁舎設計について説明を受けたが、その内容に 
 ついて伺う 

 （２）町が所有する遊休化施設の状況と利活用の方策について伺う 
 ３．町民から徴収している町税等について問う 町長 
 （１）町長は町税と住民サービスとの関係をどのように考えているのか伺う 
 （２）納税を町民から進んで納付する施策が必要と考えるが町長に伺う 
 （３）町税等負担金の課税算定基礎について伺う 
 （４）IＰ告知サービス使用料の無料化について伺う 
 ４．第三セクター会社社長等代表になる町長の経営責任の明確化に 町長 
 ついて問う 

 （１）町長が会社社長等代表になっている経営責任と町との関係は、どのように整理 
 されているのか伺う 

 （２）法人格を持つ組織経営責任者（町長）と町の関係は区別すべきものであり、条 
 例等で明確にしておく必要があると思うが考えを伺う 

 7 鈴木 元久 60分 

 １．敬老会について伺う 町長 
 （１）9月1日満80歳以上の人は何名か伺う 
 （２）43行政区の内、敬老会を実施する行政区とその人数を伺う 
 （３）中止を決定した行政区と人数を伺う 
 （４）80歳以上の区民一人に3,000円の助成金を支給するかを伺う 
 ２．新型コロナワクチン接種について伺う 町長 
 （１）新型コロナワクチン接種の進捗状況を伺う 
 （２）65歳以上の1回目と2回目の人数を伺う 
 （３）64歳以下の1回目と2回目の人数を伺う 
 （４）16歳未満の接種はどのように考えているか伺う 
 ３．役場庁舎改築について伺う 町長 
 （１）新庁舎の基本方針の中で、基礎はある程度嵩上げするのか伺う 
 （２）昨年の1年間、町民の窓口受付の利用人数はどのくらいか伺う 
 （３）人口が減少していく中、職員の増減にも対応の考えを伺う 
 （４）ソーラーパネルを取り入れるか又は陸屋根なのか伺う 
 （５）地場産の木材を使用した木造建築展の考えを伺う 
 （６）役場庁舎整備検討委員会8名、役場庁舎建設委員会20名の任期はあるのか、又 
 、定款や規約等はあるのか伺う 


